
多路记者探访广大党员、人民群众观看党代会直播

五年春华秋实 群众由衷点赞
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不待扬鞭自奋蹄
2月23日晚上9点24分，中国共

产党宁波市第十四次代表大会的代
表团驻地，慈溪市代表团刚刚结束
报告审议。

这场审议从晚上6点半开始，持
续了近三个小时。走出会场，市党
代表们意犹未尽，过道上仍能看到
他们三三两两聚在一起，“翠屏山”

“ 北 部 枢 纽 ”“ 中 小 企 业 创 新 驱
动”……一个个热词不时在耳边响
起。

回到驻地房间的市党代表们恐
怕也不会休息，他们可能还会再翻
翻手中的报告，做一做笔记。就像2
月22日晚上10点，记者结束对一位
市党代表的采访后，他说：“一会儿，
我要把材料再认真看一遍，认真履
职是我的责任和担当。”

忙碌、投入，是记者对党代会最
切身的感受。在这样的氛围中，不
由让人意识到：为加快建设现代化
滨海大都市而努力奋斗的新征程，
原来正是我们每个人的新征程。

认真、踏实，是记者在和一个又
一个市党代表接触中最深刻的感
受。为了一份发言稿，他们会逐字
逐句修改，力求把想法和建议最精
准地表达；对于采访中提到的数据，
他们总能信手拈来，一听就知道他
们对工作胸有成竹；对于未来的发
展思路，他们的眼神中闪烁着光，语
气中充满斗志……

不由想到在刚刚结束的2022年
北京冬奥会上，频频被刷屏的一句
话：不待扬鞭自奋蹄。让我们共同
携手，在建设社会主义现代化先行
省、共同富裕示范区的征程上疾驰
飞奔。

记者 石承承

党代会
记者手记

余姚市梁弄镇横坎头村组织党员干部收看党代会开幕式。 记者 张晓曦 摄

五年勇毅前行，五年春

华秋实。

2 月 23 日上午，宁波市

第十四次党代会隆重开幕。

全市各地各单位通过电视、

网络等渠道收看开幕直播，

很多农村文化礼堂活动室内

更是座无虚席。党代会报告

鼓舞人心、催人奋进，现场时

不时响起掌声。

就在昨天上午，本报多

路记者前往各收看现场，一

起见证盛会，倾听群众心声。

昨日上午9时，余姚市梁弄
镇横坎头村党员干部在村党群
服务中心集中收看市第十四次
党代会开幕式。

“宁波要打造城乡幸福共
富之都，我们村民心里头都热
乎呢！”在余姚市梁弄镇横坎头
村党群服务中心，老党员黄彭
勋听得心潮澎湃。16年前，黄
彭勋筹措资金回到横坎头，和

家人开起了村里第一个农家
乐。这几年红色旅游带动了横
坎头村，黄彭勋的农家乐生意
日益火爆。生意最好的时候，
一个中午摆了近60桌，年收入
能达到80万元。

如今，黄彭勋的外孙女、孙
子大学毕业后都回到了横坎
头，外孙女帮他打理农家乐，孙
子回来打造电商平台整合销售

横坎头村的土特产，一家人的
产业越做越大，日子越过越红
火。

在横坎头，很多村民的腰包
都鼓了起来。2021年，横坎头
村的村级集体经营性收入达到
359.6万元，同比2017年增长了
1045.2%。2021年，农民人均可
支配收入44258元，同比2017
年增长60.5%。

昨天一大早，65岁的钱惠
民来到海曙区西门街道北郊社
区会议室。当天有10多名居民
自发来到社区会议室，一起收看
党代会开幕式。

当听到彭佳学同志在报告
里指出“加快城乡有机更新，滚
动实施‘精特亮’工程，大力推进

城中村、城乡结合部、老旧小区
整治改造，打造一批缤纷街区、
特色街巷”时，钱惠民深有感触。

“老旧小区改造让我‘失业’
了，但我却非常高兴。”改造前，
钱惠民所住的白鹭园小区河边
隔离栏非常不安全。“以前，我一
有时间就会到小区河边，看看有

没有小孩子独自来此玩耍，怕他
们发生危险。”

去年的老旧小区改造，不但
点亮了小区楼道灯，平整了道
路，疏通了雨污水管网，还在河
边建起了仿铜围栏，既美观又安
全。“现在，我不用再去河边‘上
班’看管小孩了。”钱惠民笑称。

老旧小区改造，让市民多了份安心

昨日上午9点，鄞州区东柳
街道安居社区银辉党支部的党
员们在活动室收看党代会开幕
式。

安居社区的银辉党支部目
前有60多名党员，都是居住在
社区的离退休干部。为了发挥
余热，大家自发义诊、垃圾分
类、社区巡逻等，哪里都活跃着

他们的身影。
党员郑玉明是银辉党支部

成员之一，今年 64岁，是一名
老兵。他说，“宁波要打造全国
文明典范之都，我们银辉党支
部要贡献一份自己的力量，继
续做公益事业，为更多居民服
务。”

在鄞州区瞻岐镇东一村文

化礼堂，里弄长们正在集中收看
党代会开幕式。里弄长谢嫦娥
说：“党代会报告中提到的打响

‘在宁波，看见文明中国’的品
牌，我深有体会。近些年，我们
村积极创建文明村，村子呈现了
弄清、景美、人和的新气象。我
们要继续努力，为更美好的宁波
绘上自己的一笔。”

文明典范之都，为更好的宁波绘上一笔

昨天上午，在宁海县越溪乡
南庄村文化礼堂，村民们正在收
看党代会开幕式。

看了开幕式，南庄村党支部
书记吴财金感觉信心大增。“我
们南庄村是今年的艺术特色村，
本身就拥有青山、滩涂等山海资
源，接下来，我们要加快发展步
伐，争做共同富裕的排头兵，真
正做到民富村美。”

南庄村“越韵渔耕”党建联
盟盟主杨能安说，这几年，村庄
通过虾干制作完善出一条育苗、

养殖、加工、销售的产业链，结合
全省第一个集士驿站的建设，让
南庄的农产品不断打开市场。

“过去5年，宁波变化很大，
城市建设、交通等发展非常迅
速。最重要的是老百姓的生活
水平提高了，钱袋子鼓起来了，
生活在宁波真是太幸福了。”当
天上午，在镇海区庄市街道高教
社区党群服务中心会议室，说起
宁波这几年发展，社区75岁老
党员沈德利满脸自豪。

在镇海区庄市街道高教社

区党群服务中心会议室，听到激
动处，党员们挥起小红旗。

“当了一辈子的农民，现在
农业越来越有奔头了。对这次
党代会我很关注，尤其是农业
技术支持、美好乡村建设和共
同富裕相关的话题，这些可都
是风向标。”北仑区春晓街道慈
岙村村民柯大爷和村里的党员
代表、社区工作人员等一起收
看开幕式。

记者 薛曹盛 林伟 张晓曦
张海玉 王悦宁 郑凯侠 陈烨

实现民富村美，农业越来越有奔头

城乡共富之约，让老党员心潮澎湃


